AÑO 2021



N°Entrada:

632/2021

Expediente: CD-247-B-2021

Iniciado por: BLOQUE DEMOCRACIA CRISTIANA- PROY. DE DECLARACIÓN

Extracto:

DECLÁRASE de Interés Municipal el cuento "Despues de mañana" ganador de la cuarta edición del Mundial de Escritura, de la docente Neuquina Violeta Jímenez,





Neuquén, 05 de agosto de 2021.-

Seño	ra Preside	nte
Conc	ejo Delibe	rante de la ciudad de Neuquén.
CLAU	DIA ARGU	IMERO
S	1	D

Por medio de la presente, me dirijo a usted y por su intermedio, a los miembros del Concejo que preside a los efectos de poner en consideración el presente Proyecto de Declaración referido a declarar de interés municipal el cuento "Después de Mañana" de Violeta Jimenez.

Sin otro particular saludo a Ud. muy atentamente.

NADIA MÁRQUEZ Concela - Pte. Bioque Democracia Cristiana Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén





BLOQUE DEMOCRACIA CRISTIANA PROYECTO DE DECLARACION

VISTO:

La cuarta edición del Mundial de Escritura, el cuento "Después de mañana" de Violeta Jiménez; y

CONSIDERANDO:

Que, la cuarta edición del Mundial de Escritura, de la que participaron 13 mil personas provenientes de 47 países, consagró como ganadora en su categoría mayor a Violeta Jiménez, una docente neuquina que se impuso con un texto titulado "Después de mañana".

Que, dicho concurso constituyó la mayor convocatoria lograda hasta el momento, iniciado en 2020.

Que, el jurado estuvo integrado por la escritora argentina Ariana Harwicz, la colombiana Margarita García Robayo y el chileno Alejandro Zambra resolvió otorgar la distinción mayor a Violeta Jiménez.

Que, consagrada por decisión del jurado y como favorita en el voto del público, la autora del texto elegido es de Neuquén, estudió profesorado y licenciatura en Letras, y fue docente de Literatura y Lengua.

Que, cuenta la ganadora: "Desde pequeña recitaba versos con mi abuelo español, quien me hablaba de libros y de autores. Participo de un grupo de escritura ficcional y mi deseo central es leer. Leer y escribir son mi forma de vida".

Que, por su parte García Robayo aprecia acerca de la obra ganadora: "Tiene una inversión excelente en descripciones e imágenes y, aunque desde el principio se sospecha lo que sucede, nunca lo revela ni lo explica. Está lleno de detalles en la caracterización de los padres, se puede ver muy claramente cada una de sus acciones y la carga emocional con la que son realizadas, pero está escrito de un modo sobrio y seco que endurece la situación narrada y evita el sentimentalismo".

Que, el primer puesto - Después de mañana, de Violeta Jiménez, dice:

NADIA MÁRQUEZ
Conceial - Pia Bloque Democraça Cristiana
Conceio Democrante de la Ciudad
de Neuquer





"La madre, luego de sujetar su cabello en forma de rodete con una peineta, abrirá las tres ventahas, incluso la del cuarto del hijo, guardará las tazas del desayuno, barrerá toda la casa, le hablará al perro sobre el desorden del hijo, sacará la ropa seca de la soga, tenderá las sábanas, alimentará a las gallinas y también algunos pájaros, buscará huevos frescos en el gallinero, en la huerta sembrada por el hijo elegirá verduras para el almuerzo, recorrerá rincones de la casa mientras la sopa casi está lista, después de haber cortado el pan tocará levemente los libros del hijo en el armario, acomodará las frutas en una fuente de loza y las granadas preferidas del hijo en un plato más pequeño, se sentará un momento, como casi siempre a esa hora, con los viejos cuadernos del hijo, se detendrá en su letra grande y redonda y en aquel dibujo de un campo lleno de vacas, recordará las agujas y los hilos viendo el costurero y sabrá que el abrigo del hijo necesita varios remiendos.

El padre en los parrales cavará la tierra gran parte de la mañana, después atará las cepas, raleará los granos maduros picados por las aves, controlará el riego cabalgando, montado en el caballo del hijo, dejará para más adelante la poda, ordenará en el establo las herramientas regaladas por el hijo en Navidad, cambiará el forraje de sitio para resguardar la bicicleta del hijo y las monturas, alimentará a los conejos criados junto al hijo, vendrá a la casa después del trabajo en el campo, sacará agua del pozo y colocará una jarra sobre la mesa, colgará en un gancho el sombrero y besará a su mujer.

La madre y el padre después del almuerzo, junto al horno de barro, se sentarán a conversar sobre el hijo enamorado del agua, partirán nueces y almendras, las acomodarán en envases de vidrio, después dormitarán un rato bajo el sol de la siesta otoñal, verán al hijo en el sueño nadar aguas arriba, como buscando el mar. Antes del atardecer la madre y el padre juntos prepararán una gallina, el padre sujetará con firmeza las patas del ave y la madre, con precisión realizará un breve corte luego de haber torcido la cabeza del animal, los últimos estertores del cuerpo sometido anunciarán su muerte inminente, un hilo de sangre caerá con lentitud sobre un plato de lata, reservarán el líquido coagulado como parte de los alimentos, la madre calentará agua hasta el punto de hervirla y lentamente la verterá sobre el cuerpo inerte de la gallina sacrificada, entre el padre y la madre arrancarán las plumas, cortarán la

NADIA MÁRQUEZ
Concejal - Ple. Bloque Democracia Cristiana
Concejo Deyberante de la Ciudad
de Neuquér





carne y la refrigerarán después, será el sustento de mañana, no habrá labores mañana, se quedarán contemplando sus destinos bajo el olivo, sin hacer casi nada.

Al desvelarse, antes de la medianoche, el padre hablará para recordar mañana es el día, preguntará la madre ¿Qué haremos mañana?, no trabajaremos asegurará el padre, será un largo día pensará la madre y dirá el padre durará solamente un día. Al día siguiente será mañana, la madre y el padre, juntos en la cocina, arrancarán la hoja del calendario con un número oscuro de dos cifras, un número negro de absurdo aniversario pensarán la madre y el padre, recordarán sin hablar el sonido de las palmas al llamar junto al portón de la entrada, la voz al anunciar el hallazgo del hijo retenido en la compuerta del gran canal, ya apagados los últimos estertores del cuerpo juvenil, sometido por la violencia de los remolinos del remanso, el hijo ahogado con aroma a musgo, con resabios en su piel del agua helada y sin piedad, el hijo ya sin dibujar el campo en su cuaderno, sin comer granadas, sin cabalgar la viña, el hijo muy quieto junto al olivo más triste, con su cuerpo guardado dentro de la tierra, con su precioso nombre escrito en una piedra gris.

La madre y el padre continuarán viviendo con el hijo en ellos, después de mañana."

Por todo lo expuesto, solicito a los Sres. Concejales que acompañen con su resolución afirmativa el presente proyecto de Declaración.

Por ello y en virtud a lo establecido en el Artículo 67°, Inciso 1) de la Carta Orgánica Municipal,

EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE NEUQUEN EMITE LA SIGUIENTE DECLARACION

ARTICULO 1°): DECLARESE de interés municipal el cuento "DESPUES DE MAÑANA" de Violeta Jiménez, ganador de la cuarta edición del Mundial de Escritura.

ARTICULO 2°): de Forma.

NADIA MÁRQUEZ
Conceja - Pte. Bloque Democracia Cristiana
Concejo Deliberante de la Ciudad
de Neuguén

Concejo Deliberame de la Disco de Meuquen
WREGISTRO UNICO P 2019
Fache Of Form of I star of the
Firming HUNY
Direcció: Jenera Legislativa
105108 2021 ENTRADANO 63212021
ingresado en la Fedra pass 3 (1). para su tratamiento y
Consideration Exp. 16—71—70L o Note Nº
Free MACO
FINE (D.G.L.)
1208,2021
Por disposition del C. D. Coramo Sesión CRINAUA
nº 13/201
Pase e/la Comisión
Coci ón Gral. Legislativa
The state of the s

d[†]

3